

particuliers ont imité les princes ; chacun a voulu posséder une partie de ce qu'il admiroit dans les dépôts publics , et les cabinets d'histoire naturelle sont devenus aussi communs que les bibliothèques.

Pour grossir ces nouveaux trésors , et approfondir une science qui comptoit tant de disciples , on ne s'est plus borné au voyage d'une province ou d'un empire , le globe entier a été parcouru. La France et l'Angleterre ont soutenu leur rivalité dans ces grandes entreprises , et par une générosité digne du sujet , les découvertes de ces deux nations sont devenues communes à tous les peuples.

Dès qu'une science a fait un certain éclat dans le monde , il n'est plus permis de l'ignorer. Aussi